



El Emisor es una garantía para la reactivación

EDITORIAL

sábado, 12 de diciembre de 2020

f t in GUARDAR

LR MÁS

Agregue a sus temas de interés

- Reactivación económica +
- Emisor +
- Banco de la República +
- Canal digital +

Administre sus temas

El Banco de la República experimentará en los próximos meses un cambio de época en medio de una generalizada esperanza en el papel que juegue en la reactivación, ¿qué debe hacer?

EditorialLR

Diario La República - El Emisor es una garantía para la reactivación SOUNDCLOUD

En un solo un par de semanas, el Banco de la República empezará a experimentar un cambio en su alta gerencia como consecuencia de la llegada de un nuevo gerente general, Leonardo Villar, quien seguramente le imprimirá estilo propio a su administración y liderazgo, que se extenderá hasta 2025.

Es de esperar que el economista lleve sus propias figuras a la entidad y que la haga evolucionar a otra etapa de desarrollo mucho más digital y tecnolozada. Su llegada estará acompañada de una obvia renovación de algunos codirectores que renunciaron y otros que serán cambiados a discrecionalidad del Presidente, quien tiene la potestad de rotar esas figuras. En pocas palabras, cambios son lo que se vienen al interior y al exterior del Banco.

Claro está que lo que funciona y no tiene problemas de reputación o credibilidad, no es necesario tocarlo; viejo es el dicho "no lo pula que lo daña", pero hay más inclinaciones por verdaderos ajustes. El primero es preservar su independencia, así todos o la mayoría de sus codirectores deban su cargo a la actual administración.

No es una entidad totalmente autónoma y aún conserva hilos conductores con el Ejecutivo que pronto tendrán que ser discutidos en el Congreso y la academia, pero es crucial que mantenga esa línea vigilada y robustecida, como un tesoro, por los tres antecesores de Villar: Urrutia, Uribe y Echavarría, quienes mantenían buenas relaciones con los ministerios económicos y la Casa de Nariño, al tiempo que mantenían una prudente distancia que no se debe acortar y evitar que el banco central retroceda al siglo XIX.

Un segundo deber pendiente es mantener el traslado de utilidades a las arcas nacionales, monto que en los últimos cuatro años ha superado los \$7 billones, casi la mitad de una reforma tributaria. Este hecho es uno de los menos conocidos y es que después de **Ecopetrol**, es la entidad que más dinero le da al Gobierno. Antes, en tiempos de Urrutia y Uribe, la gran obsesión de los banqueros centrales y sus codirectores era mantener el poder adquisitivo del peso y su lucha contra la inflación.

De momento, esa batalla se está ganando con creces, al punto que para este año y el próximo la variación de los precios estará por debajo de 2%, cifra que era el piso histórico de la inflación. El deber ahora consiste en ajustar ese piso y ese techo y anclar las tasas de intervención en el mercado en menos de 2% para asegurar una recuperación del consumo de los colombianos.

El papel del Emisor en la recuperación es enorme, no solo manteniendo la inflación a raya como lo ha hecho en los últimos cuatro años, sino sosteniendo las tasas en su nivel más bajo, pero garantizando que este dinero barato se trasmite a los cuentahabientes, que no se utilice en inversiones en TES por parte de los bancos, tal como ha sucedido algunas veces.

Para garantizar esta situación debe trabajar más de la mano con la Superintendencia Financiera y preservar esa especialización de vigilancia y control al sector beneficiado con la permanencia o la presencia de alguno de sus codirectores con perfiles muy especializados, como ha sido el caso de Gerardo Hernández, quien es abogado y venía de la entidad de vigilancia. Como colofón, no sobra recomendarle al nuevo gerente que el Banco es una entidad del Estado y que debe igualmente apretarse el cinturón y actuar acorde a un necesario gobierno austero.

LR MÁS

Agregue a sus temas de interés

- Reactivación económica +
- Emisor +
- Banco de la República +
- Canal digital +

Administre sus temas

LR MÁS

Agregue a sus temas de interés

- Reactivación económica +
- Emisor +
- Banco de la República +
- Canal digital +

Administre sus temas

LR MÁS

Agregue a sus temas de interés

- Reactivación económica +
- Emisor +
- Banco de la República +
- Canal digital +

Administre sus temas

NOTICIAS DE SU INTERÉS

VENEZUELA

Venezuela cierra el año sin mover sus propios bolívares y con una contracción de 81%

VENEZUELA CERRARÁ 2020 CON UNA CAÍDA DE 81% EN EL PIB.

BOLSAS

La tasa de cambio incrementó \$17,57 frente a la TRM del lunes y se acercó a \$3.500

VALORACIÓN

ANALISTAS

La soberbia judicial

Luis Guillermo Vélez Cabrera

TRANSPORTE

No habrá ciclovía nocturna en diciembre según anunció la alcaldesa Claudia López

MODA

Las botas Wellington de Hunter se llaman así por un duque y otros Datos Coteleros

COMERCIO

Delascar aumentó las ventas 140% por medio de canales digitales en la pandemia

TENDENCIAS

- LABORAL**
Estos son los mejores y peores países para envejecer según sondeo de la firma Natixis
- LABORAL**
Las 63 solicitudes de despido colectivos que ha recibido el **Ministerio** del Trabajo este año
- SALUD**
Minsalud reportó 8.163 casos nuevos de covid-19, de los cuales 2.737 se dieron en Bogotá
- SALUD**
Cómo la farmacéutica Pfizer entregó una vacuna para el covid-19 en un tiempo récord
- ESTADOS UNIDOS**
AstraZeneca anunció la compra de Alexion por US\$39.000 millones en efectivo y acciones
- CONSTRUCCIÓN**
Estos son los costos adicionales que tienen las vías alternas para viajar al Suroccidente

MÁS DE EDITORIAL

PROPUESTA EMPRESARIOS ALZA DEL MÍNIMO

Alza

- Aumento de \$17.556
- llegaría a \$895.359

Fuente: Sondeo LR/ Gráfico LR-AL

EDITORIAL | 11/12/2020

Alza del mínimo por decreto debe ser consciente

Más de \$100.000 separan a los gremios y las centrales obreras para fijar el alza del salario mínimo, un monto que presagia una eventual decreto gubernamental que zanje la discusión

COTIZACIÓN EN WALL STREET

NOH20, contrato vinculado al agua

Cifras en unidades

238,06 02/01/2020 489,11 09/12/2020

Fuente: Bloomberg

EDITORIAL | 10/12/2020

Cotizar en Bolsa lo más valioso de la naturaleza

Los contratos de agua que empezaron a cotizar en Nasdaq están destinados a servir como cobertura para los grandes consumidores de agua, más protección que negocio floreciente

REDUCCIÓN DE LA JORNADA LABORAL

Si se contratan más trabajadores que → Casos semanales \$85.389

Para los 5,2 millones que trabajan más → \$26,9 millones

Esto es equivalente a 2,7% del PIB

Fuente: Análisis Gráfico LR-AL

EDITORIAL | 09/12/2020

¿Quiere trabajar menos horas por el mismo salario?

Reducir la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales va en sintonía con lo que está sucediendo en el mundo desarrollado, pero no es el momento de enfrentar el polémico debate

MÁS EDITORIAL

MÁS DE LA REPÚBLICA

VENEZUELA

Oposición liderada por Guaidó realiza consulta callejera para mantener la protesta social

HACIENDA

Se reanuda la Junta Directiva del Emisor en 2021 con salida de dos codirectores

JUDICIAL

Procuraduría pidió a juez que module fallo que ordena pedir prueba PCR a viajeros internacionales

BANCOS

Mastercard Excellence reconoció a Tuya por su programa de tecnología que opera sin contacto

ENTRETENIMIENTO

Disney presentó un adelanto de su nueva película 'Encanto', inspirada en Colombia

COMERCIO

Alternativas de emprendedores locales para conseguir sus obsequios esta navidad